
令和元年（2019年）９月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（３日目） 

令和元年９月 12日（木） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 吉 嶺  努 

(自 民 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇市の行

政情報につい

て 

 

 

 

 

 

 

２ 防災行政に

ついて 

 

 那覇市の広報活動のあり方について 

 ２月定例会でも「なはけいざい MAGAZINE」の

発行について議論が行われたが市民に対する広

報活動の中で、特に「紙媒体を用いた情報伝達」

について、他の中核市と比較して、その予算額が

適切であるか伺う 

 

 

 

(１) 令和元年度那覇市防災訓練について 

   今年度予定している那覇市防災訓練はど

のような目的でどのような訓練を行うのか

伺う 

 

 

(２) 防災教育について 

   那覇市内の避難所運営に際し、中心となる

であろう市役所職員や公民館職員に対して、

避難所運営のための教育や訓練は行われて

いるか伺う 

 

 

(３) 防災危機管理課の充実について 

   防災危機管理課の職員数は、その仕事量に

見合っているとは言えない。市民の生命を守

る災害対策の充実のためにも、早期に増員を

するべきであり、女性の視点からの防災や危

機管理の充実のためにも、女性職員の配置が

必要ではないか 

   市長の見解を伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 消防行政に

ついて 

 

 

 

４ 医療行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 本市を津波が襲った時の、津波漂流者の救出方

法について伺う 

 

 

 

(１) 那覇市立病院建て替え事業について 

   災害弱者となりうる障がい当事者、特に聴

覚障がいのある方が那覇市立病院を受診する

場合に、現在はどのような受診支援が行われ

ているか。建て替えに際して、磁気ループシ

ステムやＵＤトークなどの音声認識ソフトウ

ェア、文章音声化コミュニケーション支援ソ

フトの導入などは検討されているか伺う 

 

 

(２) 災害拠点病院の指定について 

   那覇市立病院の建て替えに伴い、同病院を

災害拠点病院として指定する申請を県に対

して行う予定はあるか伺う 

 

 

 

 那覇空港の騒音対策について伺う 

 2020 年春に予定されている那覇空港第二滑走

路供用開始に伴う騒音被害拡大の可能性につい

て伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者

関係部長 



一般質問（３日目） 令和元年９月 12 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 永山 盛太郎 

(ニ ラ イ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 農連市場地区、市道樋川 13 号及び樋川牧志線

の道路整備について伺う 

 

(１) 進捗状況、完成後の近隣道路環境について

伺う 

 

(２) 樋川牧志線の一方通行化への告知につい

て伺う 

 

 

 

 漫湖公園（古波蔵側）の管理について伺う 

 

(１) 外灯の管理状況について伺う 

 

(２) 雑草等の管理について伺う 

 

(３) 倒木、枯れ木の管理について伺う 

 

(４) 避雷針等雷対策について伺う 

 

  

 

 児童生徒の県外派遣補助について伺う 

 

(１) 昨年度の実績について、件数、派遣人数、

金額、種目別、結果（成績）について伺う 

 

(２) 本市の制度の効果をどのように捉えてい

るか伺う 

 

(３) 申請したが認められなかった、または、申

請を断念した件数及び理由を伺う 

 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者

関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年９月 12 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 大 城 幼 子 

(公 明 党) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 消防行政に

ついて 

 

 

 

３ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

４ 子育て支援

について 

 

 

 

 

５ 相談行政に

ついて 

 

 

６ 道路行政に

ついて 

 

 

 今年度、「沖縄観光防災力強化支援事業費補助

金」を活用し災害備蓄品の拡充が図られ、その中

に乳児用液体ミルクが加えられる。以下伺う 

(１) 本数と保存期間及び配置先を伺う 

 

(２) 食品ロスを防ぐため期限が近づいた液体

ミルクを保育現場で活用できないか 

 

 

 ｢ＮＥＴ119」について、手話での案内を動画で

載せ市のホームページから登録ができるよう提

案した。その後の対応を伺う 

 

 

 人口内耳について、専用電池を地域支援事業の

日常生活用具給付事業のメニューに位置づける

ことができれば、市の財政負担は４分の１で済む

ため、要綱改正を行い日常生活用具として認める

よう提案したが、その後の対応を伺う 

 

 

(１) ｢ブックスタート事業」の現状を伺う 

 

(２) ｢セカンドブック事業」を導入できないか

伺う 

 

 

 性暴力被害者への本市の対応や支援はどのよ

うになっているか伺う 

 

 

(１) 国道 58 号安謝の側道において、地域の

方々からカーブミラー設置の要請があり、担

当課とともに現場確認したが、その後の対応

を伺う 

 

(２) 那覇商業高校そばの松山１丁目の市道にお

いて交通安全対策を求める声があり、担当課と

現場確認したが、その後の対応を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年９月 12 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 坂 井 浩 二 

(なはのみらい) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 防災及び消

防行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 土地区画整

理事業のあり

方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 保健行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

４ 市場振興に

ついて 

 

 

 

５ 旗頭振興に

ついて 

 防災及び消防行政について、以下伺う 

 

(１) 市が実施した防災士試験の意義とその合

格者数を伺う 

 

(２) 消防局と消防団はどのような関係性にあ

るか 

 

(３) 消防団の組織体制と役割及び人的活用の

あり方について伺う 

 

 

 

 本市における土地区画整理事業全般のあり方

について伺う 

 

(１) 真嘉比古島第一土地区画整理事業の目的

と概要について伺う 

 

(２) 土地区画整理法に沿った土地区画整理事

業の定義について伺う 

 

 

 

(１) 国保入院件数と疾病分類及び国保入院分

診療費の内訳について伺う 

 

(２) 医療費適正化にあたって、本市の具体的な

指針や今後の対応策を伺う 

 

 

 

 公設市場の仮設移転後における運用上の課題

を当局はどのように把握しているか 

 

 

 

(１) 旗頭の成り立ちとその役割について伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   (２) 那覇市の代表シンボルといえば旗頭である 

   伝統文化の振興及び継承の観点から、ま

た、青少年健全育成といった教育の観点から

も今や必要不可欠な那覇市の宝である 

   以上の事などを鑑みて、本市における「旗

頭のまちなは宣言」を再度提唱するが城間市

長の見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年９月 12 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 前 泊 美 紀 

(無所属の会) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 文化の薫る

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

２ 国際交流都

市を目指す観

光戦略につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 図書館運営

と個人情報の

取り扱いにつ

いて 

 

 

 

４ 緑の多様な

機能を生かし

たまちづくり

について 

 

 現那覇市民会館及びその周辺整備について、 

次を問う 

(１) 那覇市民会館保存可能性等検討委員会の

進捗と今後のスケジュール 

 

(２) 那覇市民会館周辺の一団の土地を所有す

る県との協議について 

 

(１) 那覇市が提供する無料公衆無線 LAN サー

ビス「NAHA CITY FREE Wi-Fi」を最大限に活

用する「公衆無線 LANサービス利活用事業」

の進捗について問う 

 

(２) クルーズ船寄港時の受け入れ活動及び「那

覇クルーズ促進連絡協議会」の現状と課題に

ついて問う 

 

(３) 来年の東京オリンピックに向けて、空手の

ドイツ代表チームが、直前合宿を那覇市で行

うことになり去る９月３日、県、那覇市と協

定を締結した 

   同協定に至る経緯と、今後の「うとぅいむ

ち」の取り組みについて問う 

 

 

 那覇市立図書館を含む県内図書館で、利用者 

の情報を裁判所の令状のないまま捜査当局の照

会に提供していたとの報道があった。同館及び市

の対応と、プライバシー保護と捜査協力の考え方

及び規定について問う 

 

 

 国土交通省は、社会資本整備や土地利用等のハ

ード・ソフト両面において、自然環境が有する多

様な機能を活用し、持続可能で魅力ある国土・都

市・地域づくりを進める「グリーンインフラ推進

戦略」を打ち出している 

 本市の取り組みと、「那覇市都市計画マスター

プラン」への反映について問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年９月 12 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 大 嶺 亮 二 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

 安全・安心な

まちづくりにつ

いて 

 

 

 

(１) 空き家・空き地について以下伺う 

 

  ① 現在、当局が把握している空き家、空き

地は市内にどれだけあるか伺う 

 

 

  ② これまで、当局は対策を講じてきたか、ま

た、どのような対策を行ってきたか伺う 

 

 

 

(２) 防犯カメラについて以下伺う 

 

  ① 条例施行後の防犯カメラ設置の取り組

み状況について伺う 

 

 

  ② 設置に伴う、予算確保について見解を伺う 

 

 

 

(３) 仲井真小学校前、歩道橋老朽化について現

状と今後の対策について伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年９月 12 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 小波津 潮 

(なは立志会) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 多文化共生

とまちづくり

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 公立中学校

夜間学級等の

設置について 

 

 平成 23 年に発生した東日本大震災の教訓を機

に平成 25 年 12月に「国土強靭化基本法」が施行

され、その中で市町村は「国土強靭化地域計画」

を定めることができると明記されている。近年の

気候変動の影響から異常気象や、今後発生し得る

大規模災害等から市民の生命、財産を守る目的は

もとより防災、減災に資する為に、本市も早急に

対応するべきである 

 以下伺う 

 

(１) 国土強靭化地域計画の役割と本市の見解

を伺う 

 

(２) 本市は、国土強靭化地域計画を策定するの

か伺う 

 

(３) 今回報道にあった本市の災害時の食料備

蓄計画が見直されていなかった件について、

詳細を伺う 

 

 外国人労働者の受け入れを拡大する改正出入

国管理法が４月１日に施行され、今後外国人労働

者がふえていくことが予想され、本市の国際化も

一層進んでいくと思われる。「多様なつながりで

共に助け合い認め合う安全安心に暮らせるまち

ＮＡＨＡ」を掲げる本市も、多文化共生社会の推

進が求められる 

 以下伺う 

 

(１) 本市は多文化共生社会の構築に向けて、ど

う展開していくのかビジョンを伺う 

 

(２) 市民への多文化共生に対する理解を深め

る為の取り組みと課題を伺う 

 

 平成 30 年度の「公立中学校夜間学級等設置検

討委員会」の報告書は公表されるのか伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年９月 12 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 上 原 快 佐 

(ニ ラ イ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

 観光行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 宿泊施設の現状と今後の見通しについて

伺う 

 

 

(２) リゾートウエディングの現状と課題につ

いて伺う 

 

 

(３) 観光及びビジネス旅行者への緊急時対応

について伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年９月 12 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 上 原 安 夫 

（日本共産党） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 男女共同参

画計画・ＤＶ

防止計画等に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 学び直し支

援について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 空き家対策

について 

 

 

 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

 2015 年９月に開催された国連総会において、

2016 年～2030 年までの世界共通目標として、｢持

続可能な開発目標(SDGs：Sustainable Development 

Goals）」が採択され、17 の目標と 169 のターゲ

ットが設定され、「ジェンダー平等を実現しよう」

も大きな目標の一つとして設定している 

 

(１) 全ての人の平等、人権尊重という大事な       

課題を担っているなは女性センターの役割

と体制を伺う 

 

(２) なは女性センターの取り組み、成果等を伺う 

 

(３) 第４次那覇市男女共同参画計画・第２次 

ＤＶ防止計画策定について伺う 

 

 

(１) 夜間中学のニーズと必要性、全国での設置

状況について伺う 

 

(２) 親の学び直し支援、よりよい就職や転職に

向けた、ひとり親家庭の親の学び支援、高等

学校卒業程度認定試験の受講料の助成につ

いて伺う 

 

 

(１) 空家条例施行から２年、取り組みについて

伺う 

 

(２) 空き家の有効活用を促進する対策につい

て伺う 

 

 

(１) 古波蔵上線の道路整備について伺う 

 

(２) 小禄１号の道路補修について伺う 

 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年９月 12 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

10 新 垣 淑 豊 

(自 民 党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇市内の

外国人対応政

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 障がい児保

育について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 学校施設に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 食物アレル

ギー対応につ

いて 

 那覇市内の在住外国人への対応について伺う 

 

(１) 市内在住外国人の現状はどのようになっ

ているか 

 

(２) 市内での外国人の保育園入所者が何人い

るのか 

 

(３) 他の都道府県において義務教育対象年齢

で不就学の外国人がいると言われているが、

那覇市でその事例はあるか 

 

(４) 今後、那覇市の外国人の子どもたちに対す

る方針、及び外国人の対応はどのようになっ

ているか 

 

 

 市内の保育園に通園する障がい児について伺う 

 

(１) 市内保育園に通園する障がい児の人数と

現状の課題について伺う 

 

(２) 認可園に対してどのような支援がなされ

ているのかを伺う 

 

 

 学校施設の状況と活用方法について伺う 

 

(１) 学校での飲料・栄養食品の自動販売機の設

置状況について 

 

(２) 市内小中学校のプールの老朽化による更

新予定について 

 

 

 市内小中学校の児童生徒の食物アレルギーの

状況とその対応について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


